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Данил ПАЛИВОДА
Футбольный клуб «Урал» 
одержал победу над брон-
зовым призёром про-
шлого сезона и одним из 
лидеров чемпионата – 
«Краснодаром». Встреча 
проходила в Екатеринбур-
ге и завершилась со счё-
том 1:0.По поводу назначения 
Юрия Матвеева главным тренером команды были скептические настроения. Казалось, что Юрий Алек-сандрович уже по сложив-шейся традиции подстраху-ет клуб, пока не найдут но-вого наставника. Но, похо-же, Григорий Иванов не шу-тил, когда говорил, что даст Матвееву шанс руководить «Уралом» на старте сезона. И надо сказать, что он этим шансом пользуется.Да, в первом туре было досадное и беззубое пора-жение от «Динамо» (0:2), но тогда у тренерского штаба были явные кадровые про-блемы. После этого клуб сде-лал несколько важнейших приобретений, и игра пре-образилась. В первую оче-редь, это, конечно, Илья По-
мазун. «Урал» взял в аренду у ЦСКА голкипера, который смиренно ждёт своего часа в армейском клубе (другими словами, ждёт ухода на пен-сию Игоря Акинфеева). И он в первых же своих матчах за екатеринбургский клуб продемонстрировал высо-кий уровень. Две встречи в стартовом составе, один пропущенный гол, четыре очка в матчах с лидерами чемпионата, два приза «луч-ший игрок» – и Помазун тут же стал героем в глазах бо-лельщиков «Урала».Не менее важное при-

обретение – опытный Вла-
димир Рыков. Защита ека-теринбургской команды уже давно нуждалась в та-ком игроке, и Рыков дей-ствительно привнёс уве-ренность в оборонитель-ные действия «шмелей». Да, не всё идеально, «Урал» по-прежнему может созда-вать моменты у своих во-рот на ровном месте (в игре с «Краснодаром» екатерин-буржцы играли в большин-стве, но при этом у ворот Помазуна было очень опас-но). Однако в целом оборо-на «Урала» стала выглядеть солиднее.Ну и возвращение Вячес-
лава Подберёзкина – тоже отличный ход от тренерско-го штаба команды. Вячеслав тут же стал оправдывать до-верие: вколотил в ворота «Краснодара» фантастиче-ский мяч и принёс своей ко-манде победу.Игра «Урала» в послед-них двух матчах, правда, ра-дует, особенно если учиты-вать, что эти встречи были с призёрами прошлого сезо-на. Восстановится от трав-мы Отман Эль Кабир – и наблюдать за командой бу-дет ещё интереснее. Напа-дающего бы ещё приобре-сти хорошего… После четы-рёх туров «шмели» занима-ют десятую строчку в тур-нирной таблице (до второ-го места – три очка), следу-ющий матч екатеринбурж-цы проведут на выезде про-тив «Ростова» в среду, 26 ав-густа.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

«Урал» Матвеева набирает обороты

Фигуристов 
распределили по этапам 
Кубка России 
Федерация фигурного катания на коньках 
опубликовала списки распределения спорт-
сменов по пяти этапам Кубка России. В ны-
нешнем сезоне этот турнир станет отбором 
на чемпионат страны. 

Напомним, что попадут на национальный 
турнир в Челябинск только те фигуристы, ко-
торые примут участие в двух из пяти этапов 
Кубка России и наберут необходимую сум-
му баллов. Соревнования будут проходить в 
Сызрани, Москве (дважды), Сочи и Казани. 

В самом популярном виде – женском оди-
ночном катании ситуация следующая: Евге-
ния Медведева выступит на первых двух эта-
пах – в Сызрани и в Москве, действующую 
чемпионку России Анну Щербакову мы так-
же увидим на первом этапе в Сызрани и на 
третьем в Сочи. «Русская ракета» Алексан-
дра Трусова отправится на второй этап в Мо-
скву и на четвёртый в Казань. Спортсменки из 
группы тренера Алексея Мишина - Елизавета 
Туктамышева и уроженка Ревды Анастасия 
Гулякова выступят на третьем этапе в Сочи и 
на пятом в Москве. 

Что касается других свердловчан, то 
спортивная пара из Екатеринбурга Алина Пе-
пелева и Роман Плешков заявлены на тре-
тий этап в Сочи и четвёртый этап в Москве. 
Александр Галлямов (начинал карьеру на Ура-
ле) в дуэте с Анастасией Мишиной будут ка-
таться на втором этапе в Москве и на четвёр-
том в Казани. 

Пока информация есть только по лиде-
рам сборной, остальных участников Феде-
рация объявит позже. Всего на каждом эта-
пе среди взрослых могут соревноваться до 
8 спортивных пар, до 10 танцевальных ду-
этов и до 12 одиночников. У юниоров до 
8 спортивных пар и 15 танцевальных дуэ-
тов, до 18 одиночников (отбор на Первен-
ство России). 

Расписание Кубка России и полный (на 
данный момент) список распределённых фи-
гуристов – на сайте oblgazeta.ru. 

Наталья ШАДРИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Евгений ЯЧМЕНЁВ
О Фонде поддержки спорта 
высших достижений Сверд-
ловской области слышали, 
пожалуй, все, кто хоть сколь-
ко-нибудь интересуется спор-
тивной жизнью региона. Од-
нако мало кто знает о том, 
чем эта структура в действи-
тельности занимается. Рас-
хожее мнение – финансирует 
футбольный «Урал». Но этим 
задачи фонда далеко не огра-
ничиваются. Подробности – в 
беседе с заместителем мини-
стра спорта региона Андреем 
ЗЯБЛИЦЕВЫМ.– Прежде всего, немного истории. В 2008 году произош-ли изменения в российском за-конодательстве, были внесены коррективы в бюджетный ко-декс, в другие нормативные до-кументы. Плюс, как вы помните, произошёл экономический кри-зис. На уровне регионов стали создаваться подобные фонды, чтобы у государственных струк-тур была возможность поддер-живать спортивные организа-ции. Необходима была консоли-дация усилий спонсоров и госу-дарства, чтобы спорт оставал-ся на соответствующем уровне. Появился такой фонд и в Сверд-ловской области. Фонд получа-ет субсидию из областного бюд-жета, а затем, в соответствии с распоряжениями правитель-ства региона, расходует его. Есть совет фонда, в который входят компетентные люди. 

– Которые и решают судь-
бу денег фонда?– Да, но не по своему усмо-трению, а согласно заявкам, ко-торые регламентируются пра-вовыми актами. Заявки рассма-тривает министерство физиче-ской культуры и спорта области, которое затем направляет пред-ложения совету фонда. И уже со-вет фонда рассматривает воз-можность поддержки спортив-ных организаций по шести на-правлениям.

– На слуху только финан-

сирование профессиональ-
ных команд. А что ещё?– Да, первое – это то, о чём вы сказали. Если говорить язы-ком документа, то это финан-сирование субъектов физиче-ской культуры и спорта в Сверд-ловской области, осуществляю-щих тренировочную и соревно-вательную деятельность, свя-занную с организацией, прове-дением и участием в официаль-ных спортивных мероприятиях всероссийского и международ-ного уровней – это футбольный «Урал», хоккейный «Автомоби-лист», команды по баскетболу, волейболу и так далее. Также это областные федерации биат-лона, лыжных гонок, плавания и другие. Как правило, берутся ба-зовые для области виды спорта. Но ими деятельность фонда не ограничивается. Второе направ-ление – это расходы на приобре-тение жилья спортсменам, до-стигшим высоких результатов, и их тренерам – олимпийцам, паралимпийцам. 

– При всей теперь уже ус-
ловности  разделения на «на-
ших» и «не наших» речь идёт, 
как я понимаю, о воспитанни-
ках свердловского спорта? – Разумеется. Нам надо со-хранять наших спортсменов. Не секрет, что из-за несовер-шенства системы переходов мы вкладываем средства в подго-товку спортсмена с начальных этапов, а наши соседи, у кото-рых система подготовки менее развита, пользуются плодами нашей кропотливой работы. 

– Какие ещё направления 
в деятельности фонда?– Это поддержка организа-ций различной правовой фор-мы, владеющих спортивными объектами, с целью сохранения и развития материальной ба-зы. Например, стадион «Дина-мо», биатлонный комплекс «Ди-намо».       Четвёртое направление – это поддержка организаций, занимающихся проведением спортивных мероприятий. Как 

правило, это особо значимые мероприятия, обязательство по проведению которых при-нимают Российская Федерация и Свердловская область. Через Фонд поддержки спорта выс-ших достижений частично фи-нансировались международные соревнования по дзюдо «Боль-шой шлем», чемпионат мира по боксу, соревнования по парус-ному и конному спорту. Суть в том, что международные спор-тивные федерации – это обще-ственные организации, и вза-имодействие с ними не всег-да стыкуется с бюджетным ко-дексом, иными документами. И фонд – тот механизм, который позволяет решать возникаю-щие вопросы и проводить меро-приятия на высоком  уровне. Пятая статья расходов – подготовка и повышение ква-лификации специалистов в об-ласти физической культуры и спорта. И последнее, шестое на-правление – это гранты спор-тсменам. Список определяет-ся экспертным советом по заяв-кам региональных спортивных федераций, комиссией при ми-нистерстве физической культу-ры и спорта, которые отбира-ют и рекомендуют фонду тех, кто достоин получения тако-го гранта. Получателями бы-ли в разные годы олимпийские 

и паралимпийские чемпионы, чемпионы мира. Им оказывают ежемесячную грантовую под-держку, чтобы у них была воз-можность тренироваться и вы-ступать на соревнованиях. 
– Каковы критерии соот-

ветствия требованиям фон-
да? Насколько я знаю, если 
есть несколько команд реги-
она по одному виду спорта, то 
помощь от фонда может по-
лучить та, которая имеет луч-
ший результат?– Если строго соответство-вать тем критериям, прописан-ным в нормативно-правовых документах, такого нет. Какие-то клубы и не подают такие за-явки. Например, клуб настоль-ного тенниса «УГМК» в своё вре-мя получал небольшую субси-дию, но сейчас стал получать до-статочное финансирование от титульного спонсора. Могу точ-но сказать, что мы рассматри-ваем только команды, которые участвуют в соревнованиях пер-вой или второй лиги (по уров-ню, а не по названию). Кроме то-го, средства фонда не предна-
значены на трансферную де-
ятельность клубов, только на 
командирование спортсме-
нов, обеспечение питанием, 
экипировкой, части заработ-
ной платы. Спонсоры за счёт 

своих средств могут приобре-
тать хоть мировых звёзд. 

– Получатели денег из 
фонда берут на себя какие-то 
обязательства?– Это очень сложный про-цесс. Есть требования, связан-ные с предоставлением бухгал-терской, налоговой отчётности. Безусловно, мы ставим и спор-тивные задачи, но понимаем, что любая команда – это живой организм, успехи которого за-висят от множества факторов. Если взять тот же футбольный «Урал» – команда в чемпиона-те страны постоянно в середи-не турнирной таблицы, но при этом за последние годы дважды была финалистом Кубка России. И это тоже серьёзное достиже-ние. И вообще, «Урал» – флагман нашего футбола, за которым тянутся молодые спортсмены, матчи команды – это популяр-ное досуговое место. У нас ра-ботает футбольная академия, и при всём уважении к Отма-
ну Эль-Кабиру или Эрику Бик-
фалви мы ставим задачу, чтобы со временем за «Урал» играли её воспитанники. А в молодёжной хоккейной команде «Авто» уже сейчас играют свердловские воспитанники Центра олим-пийской подготовки «Спартако-вец» – из Нижнего Тагила, Серо-

ва, Новоуральска, Рефтинского, Асбеста. Поддержка фондом ос-новных команд приводит к то-му, что работает вся цепочка – от детского спорта до команды мастеров.  
– В пандемию в Примор-

ском крае лишились бюд-
жетного финансирования 
хоккейный «Адмирал», ба-
скетбольный «Спартак-При-
морье». В нашей области та-
кой вопрос не рассматри-
вался?– Нет. Напомню, что на уровне Правительства Россий-ской Федерации принята стра-тегическая программа «Спорт – норма жизни». И професси-ональные команды – это одно из средств пропаганды спорта, формирования культуры здо-рового образа жизни. И посмо-трите, сколько сразу возник-ло проблем, когда из-за панде-мии коронавируса закрылись фитнес-залы, бассейны. Пото-му что у многих людей уже поя-вилась потребность в занятиях физкультурой и спортом. И чем больше будет здоровых людей, тем, возможно, мы меньше бу-дем тратить на лечение.   

Фонд для спортсменовКто и как распределяет бюджетные деньги, предназначенные на спорт высших достижений
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Свердловчане – 
лауреаты премии 
«Инновация»-2020
В Нижнем Новгороде наградили победителей 
премии «Инновация» в области современного 
искусства. Свердловчане отмечены в номина-
циях «Куратор года» и «Проект года». 

Премия «Инновация» была учрежде-
на в 2005 году и проводится Государствен-
ным музеем изобразительных искусств им. 
А.С. Пушкина и Государственным центром со-
временного искусства под эгидой Министер-
ства культуры РФ. Традиционно на этой пре-
мии присуждаются награды в шести номи-
нациях. Однако нынешний год внёс серьёз-
ные изменения в регламент – лауреатами бы-
ли объявлены все номинанты. Организаторы 
отметили, что такое решение вызвано жела-
нием поддержать деятелей искусства во вре-
мя пандемии. 

Тем не менее конкурс имел место быть – 
всего в этом году на адрес премии было при-
слано 403 заявки, а в шесть номинаций попа-
ло только по пять работ. 

В категории «Куратор года» представле-
на Светлана Усольцева с проектом «Идеаль-
ная выставка». Светлана 30 лет проработала в 
филиале Государственного центра современ-
ного искусства в Екатеринбурге и подготови-
ла множество экспозиций. И теперь она по-
рассуждала о стремлении к безупречно орга-
низованной выставке. 

В номинации «Проект года» отмечена экс-
позиция «Урал мари. Смерти нет», подготов-
ленная в Ельцин Центре (Наталья Конрадова, 
Александр Сорин, Фёдор Телков). Авторский 
коллектив на основе архивных материалов, 
интервью, фольклора, традиционного костю-
ма и фотографии постарался рассказать об 
отношении марийцев к смерти. 

Наталья ШАДРИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Выставка 
«Урал мари. 
Смерти нет» 

работала 
сначала 

в екатеринбургском 
Ельцин Центре, 

затем 
отправилась 

в Новосибирский 
государственный 

краеведческий 
музей

Среди мероприятий, финансируемых Фондом поддержки спорта высших достижений, 
был и чемпионат мира по боксу. Вопросы распределения финансирования из фонда решаются 
более мирным способом

Подготовлено в соответствии 
с критериями, утверждёнными 
приказом Департамента 
информационной политики 
Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев 
отнесения информационных 
материалов, публикуемых 
государственными 
учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых 
функции и полномочия 
учредителя осуществляет 
Департамент информационной 
политики Свердловской 
области, к социально значимой 
информации».

Призовой фонд 
«Инновации» 

составляет 
3 миллиона 

рублей
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Результаты опроса аудитории мероприятий по поводу самых популярных музыкальных 
площадок Екатеринбурга

Данил ПАЛИВОДА
При поддержке министер-
ства инвестиций и развития 
Свердловской области, а так-
же агентства по привлече-
нию инвестиций Свердлов-
ской области в Екатеринбур-
ге был создан Комитет му-
зыкальной индустрии. Этот 
проект призван объединить 
музыкальное сообщество 
уральской столицы.В комитет вошли органи-заторы фестивалей, звукоза-писывающие компании, про-мо-команды и продюсерские центры, представители  кон-цертных площадок, а одним из организаторов комите-та стала команда фестиваля 
UralMusicNight.– Главными задачами коми-тета являются выявление по-требностей музыкального биз-неса и развитие возможных то-чек роста индустрии. В частно-сти, в регионе должно увели-читься количество новых куль-турных событий, способных за-интересовать талантливых лю-дей, – отметила министр ин-вестиций и развития области 
Виктория Казакова.Комитет успел провести довольно масштабное исследо-вание музыкальной индустрии Екатеринбурга. В опросе при-няли участие более 1000 чело-век из аудитории мероприя-тий, 17 экспертов, а также 100 представителей музыкально-го бизнеса. Каждой группе за-давались вопросы о перспек-тивах Екатеринбурга стать не только музыкальной столицей России, но и заявить о себе в Европе; о проблемах и путях их решения.– За мою бытность очень много организаций создава-лось и исчезало. И это нор-мально. Прежде всего, органи-зация должна продеклариро-

вать свои цели, задачи и спосо-бы и методы решения проблем, – прокомментировал «Облгазе-те» председатель Союза компо-зиторов Свердловской области 
Александр Пантыкин.

Среди актуальных про-
блем – отсутствие в Екатерин-
бурге маленьких концертных 
площадок. Самые популярные места проведения меропри-ятий – «Телеклуб», «Космос», «Уралец», «Екатеринбург-ЭКС-ПО». Но это всё большие пло-щадки, на которые местным начинающим артистам и груп-пам попасть просто невозмож-но. Также, по мнению опраши-ваемых, есть проблема, связан-ная с плохой информированно-стью. Понятно, что о концертах крупных артистов люди узна-ют из афиш и рекламы, а вот о выступлениях малоизвестных местных групп практически ничего неизвестно.

Конечно, были выявлены 
и другие, более масштабные 
проблемы, однако решить их 
вряд ли удастся даже ново-
му комитету. Например, мно-гие опрошенные отметили ло-

гистические трудности: веро-ятнее всего, речь идёт именно о «Телеклубе» и о том, что до-бираться после вечернего кон-церта оттуда можно только на такси или на личном автомо-биле. Но перенести площадку в центр города невозможно.– Екатеринбург – третий по размеру публичный концерт-ный рынок в России, поэтому вводных для развития доста-точно. Помочь, как и любому городу России, может улучше-ние логистики – более частые и дешёвые рейсы, а также куль-тивация локального туризма, – отметил музыкальный редак-тор передачи «Вечерний Ур-гант» Сергей Мудрик.После того как результаты исследования были проанали-зированы, появился план на ближайший год, в котором про-писаны шаги по улучшению музыкальной сферы в Екате-ринбурге. Есть локальные за-дачи: создание единой онлайн-платформы makemusic.world, где будет собрана вся инфор-мация об этой среде – анонсы концертов, банк вакансий и так 

далее; популяризация мест-ных исполнителей через плей-листы в общественных про-странствах, организация от-крытой концертной площадки, где можно будет проводить му-зыкальные мероприятия. При этом комитет ставит перед со-бой и глобальные цели.– Мы разработали некую дорожную карту развития му-зыкальной индустрии в 2020–2021 годах. Одной из глобаль-ных задач является подача за-явки от Екатеринбурга на по-лучение статуса творческо-го города ЮНЕСКО. Это позво-лит более активно участвовать в повестке ЮНЕСКО, получать дополнительное финансиро-вание, – отметил генеральный директор агентства по привле-чению инвестиций региона 
Александр Породнов.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Екатеринбург станет музыкальной столицей России?


